

**Buzet – Floreffe – Sovimont****Mgr Fabien Lejeusne**

L'année de l'espérance se termine, peut-être, certains d'entre nous ont-ils accompli un pèlerinage mais à tous, il a été donné d'obtenir une réponse à des attentes.



Le monde a été tenu en haleine par la désignation d'un nouveau Pape, Léon XIV, assez rapidement choisi par ses pairs.

L'Evêché de Namur attendait avec une certaine impatience le successeur de Mgr Warin ; depuis le 6 octobre, nous savons que ce nouveau pape a désigné le Père Fabien Lejeusne.

Ils sont animés tous deux par une même spiritualité, celle de St Augustin.

Leur conduite de vie s'inspire de ces principes essentiels toujours d'actualité :

- être des chercheurs de vérité,
- par une vie intérieure intense pour trouver Dieu,
- vie fondée sur un grand amour (« aime et fais ce que tu veux » : l'amour de Dieu s'il guide nos pas rend nos actes justes et bons) ;
- pour vivre selon la volonté de Dieu, la grâce divine vient à notre secours dans nos efforts de conversion ;
- cela se vit dans une communauté d'église.

Les médias ont proposé un CV de notre nouvel évêque ; nous savons qu'il est né en Belgique, il y a 52 ans, qu'il y a vécu toute sa jeunesse mais que son parcours religieux a été vécu en France.

Son expérience de vie est toutefois particulière : dès son plus jeune âge, il a été confié aux religieuses oblates de l'Assomption.

Il a suivi des études de rénovation en bâtiment avant de s'exercer à la menuiserie. Il fut baptisé à 18 ans.

Sa rencontre avec un assomptionniste français sera décisive dans son orientation vers le sacerdoce et la vie religieuse. Il entre ainsi dans la famille des augustiniens, les Augustins de l'Assomption, congrégation fondée en 1845 par le père d'Alzon.

Sa devise épiscopale est celle des religieux de l'Assomption (Adveniat Regnum Tuum) dans le but d'œuvrer à la venue du Règne de Dieu en nous et autour de nous.

Il est ordonné prêtre le 25 mai 2003.

Son expérience, il l'a acquise dans les différentes missions qui lui sont confiées au sein de paroisses (2003 – 2011), comme aumônier national de la branche Compagnons des guides et scouts de France (2011 - 2014) ; il fut directeur du pèlerinage national de Lourdes (2011 – 2017).

Il prend une place de plus en plus importante au sein de sa congrégation et devient premier conseiller (2017) dans l'équipe de la province d'Europe avant d'être nommé Supérieur provincial (2023). Evêque de Namur le 7-12-2025

Ayant vécu très jeune dans un milieu communautaire, façonné par le travail manuel, 20 ans de vie en contact avec le monde des jeunes, des activités de haute responsabilité dans sa famille religieuse, autant d'atouts qui laissent présager pour notre diocèse un évêque à l'activité intense, dynamique, mettant à profit son expérience des responsabilités au service de tous, particulièrement des jeunes,

« Je pense qu'il a une étoffe humaine remarquable. Sa formation n'est pas celle d'un universitaire mais les postes qu'il a occupés jusqu'à maintenant montrent qu'il a une personnalité assez exceptionnelle. Il a aussi été vicaire, il connaît donc ce qu'est la pastorale : il va révéler de grandes qualités » (Mgr Warin)

Il quitte une congrégation qui, selon les mots de ses confrères, témoigne de l'esprit de famille assomptionniste : « La participation à la célébration de son ordination épiscopale était aussi pour nous une manière de signifier la disponibilité de la congrégation au service de l'Église universelle, en laissant notre frère remplir dorénavant une autre mission ecclésiale. De sa nouvelle famille diocésaine, il a déjà évoqué ce qu'il attend d'elle en particulier des jeunes : « Dieu compte sur vous, l'Eglise a besoin de vous, et j'ai besoin de vous pour annoncer le Christ vivant. »

En ce temps de Noël, Jésus se présente à nous dans la simplicité et la vulnérabilité. Il vient nous dire que Dieu aime tant le monde, qu'il se fait proche de chaque homme. Accueillons-le comme le porteur de cette bonne nouvelle.

C. S.

## JANVIER — FÉVRIER 2026

### Résumé

- Chaque samedi à 18h00, messe à Floriffoux
- Pas de messe à Franière pour l'instant
- Chaque dimanche :
  - 9h30, messe à Sovimont
  - 11h00, messe à Soye
  - 17h30, Chapelet à l'église paroissiale de Floreffe
- Un dimanche sur deux :
  - 9h30, messe à Buzet
  - 9h30, messe à Floreffe (Église paroissiale)

## JANVIER 2026

- Jeudi 01
  - 11h00, messe dominicale à Soye
- Samedi 03
  - Exceptionnellement, pas de messe à Floriffoux
- Dimanche 04
  - 9h30, messe dominicale à Floreffe
  - 9h30, messe dominicale à Sovimont
  - 11h00, messe dominicale à Soye
- Samedi 10
  - 18h00, messe dominicale à Floriffoux
- Dimanche 11
  - 9h30, messe dominicale à Buzet
  - 9h30, messe dominicale à Sovimont
  - 11h00, messe dominicale à Soye
- Samedi 17
  - 18h00, messe dominicale à Floriffoux
- Dimanche 18
  - 9h30, messe dominicale à Floreffe
  - 10h30, **messe de la Saint-Vincent** à Sovimont
  - 11h00, messe dominicale à Soye
- Samedi 24
  - 18h00, messe dominicale à Floriffoux
- Dimanche 25
  - 9h30, messe dominicale à Buzet
  - 9h30, messe dominicale à Sovimont
  - 11h00, messe dominicale à Soye
- Samedi 31
  - 18h00, messe dominicale à Floriffoux

## FÉVRIER 2026

- Dimanche 01
  - 9h30, messe dominicale à Floreffe
  - 9h30, messe dominicale à Sovimont
  - 11h00, messe dominicale à Soye
- Samedi 07
  - 18h00, messe dominicale à Floriffoux
- Dimanche 08
  - 9h30, messe dominicale à Buzet
  - 9h30, messe dominicale à Sovimont bénédiction des cierges de la Chandeleur
  - 11h00, messe dominicale à Soye
- Samedi 14
  - 18h00, messe dominicale à Floriffoux
- Dimanche 15
  - 9h30, messe dominicale à Floreffe
  - 9h30, messe dominicale à Sovimont
  - 11h00, messe dominicale à Soye
- Mercredi 18
  - 18h00, messe du mercredi des cendres
- Samedi 21
  - 18h00, messe dominicale à Floriffoux
- Dimanche 22
  - 9h30, messe dominicale à Buzet
  - 9h30, messe dominicale à Sovimont
  - 11h00, messe dominicale à Soye
  - Distribution des cendres aux différentes célébrations
- Samedi 28
  - 18h00, messe dominicale à Floriffoux

**En 2026, que nous puissions apporter un peu d'amour à ceux qui vivent de grosses difficultés, un regard qui accepte les différences et de la sympathie tout autour de nous.**

**Bonne année !**

## **Conseil paroissial du 4 novembre 2025**



### **1. Depuis le dernier conseil, le 9 septembre**

- L'abbé Massart a célébré plusieurs messes de rentrée dans les écoles de Floreffe ; à Floreffe-centre et Sovimont avec bénédiction des cartables des enfants.
- Au Lakisse a eu lieu la bénédiction annuelle des chevaux et des chiens.
- Les célébrations de la Toussaint ( messes et vêpres) dans les différentes paroisses de Floreffe ont réuni plus de fidèles que l'année précédente mais à Floriffoux, par manque de chauffage, la célébration n'a pu se dérouler.
- Les habitants de Floreffe ont appris avec beaucoup de tristesse le décès de Bernadette Lomba, une fidèle du conseil paroissial. Elle était jusqu'il y a peu trésorière de la Fabrique d'église de Floreffe centre, distribuait la feuille paroissiale et était membre assidue de la chorale. Indépendamment des activités paroissiales, les habitants de Floreffe ont pu la rencontrer pendant plus de 60 ans dans les différentes activités de la Croix Rouge.

### **2. Travaux**

- La maison de la petite école de Sovimont sera prochainement occupée et divers travaux l'ont rendue plus confortable : une toilette au rez-de-chaussée, des plaques qui seront prochainement peintes pour abaisser les plafonds, une cuisine équipée installée mi-décembre, 2 poêles à pellets pour assurer le chauffage, un nouveau tapis de sol.
- A la salle paroissiale, le carreau cassé sera remplacé très prochainement. Le responsable, Mr Vandevorst, signale qu'après un ralentissement cet été, les locations ont repris de plus belle, même pour les fêtes de fin d'année 2026-2027.

### **3. Souper paroissial**

- le 29 novembre à partir de 18h30. Les réservations battent leur plein.
- Mme Bernadette Debilde se chargera des desserts

### **4. Au calendrier**

Marché artisanal, à la salle paroissiale de 11h à 18h les 15 et 16 novembre et concerts de l'Avent avec méditation et prières le 13 décembre à 19h en l'église de Sovimont.

Des conférences, célébrations et prières organisées par le Doyenné Val de Sambre, auront aussi lieu pendant l'Avent, les 6 & 7 décembre en l'église de Spy.

Une célébration patriotique se déroulera à l'église de Franière avant le 11 novembre et une autre, organisée par la commune, à la salle paroissiale de Floreffe, le 11 novembre. Le Te Deum sera chanté dans les différentes paroisses, le dimanche 15 novembre (ou samedi 14 novembre).

## **5. Le site du secteur pastoral de Floreffe**

est en cours de modernisation et remplacera l'ancien à partir du 1er janvier avec une nouvelles adresse, au format Word, des cartes des différentes paroisses et dessins des différentes églises et le blason de Floreffe et bien sûr toutes les informations de nos paroisses.

## **6. Avent :**

une affiche sera apposée dans les églises sur le thème ' L'école, source d'inégalités' et un des projets a été sélectionné par le Conseil paroissial : Nez coiffés, pour aider les enfants et familles défavorisées à Spy. Un descriptif du projet sera demandé pour en parler aux différentes célébrations.

## **7. Le Synode et la synodalité :**

le synode s'est terminé le 26 septembre 2024 mais peu d'éléments ont pu alimenter notre réflexion. Charles nous a éclairés par des lectures qu'il nous conseille. Pendant ce synode, 5 conférences ont été données par René Poujol, ancien journaliste et Charles nous avait déjà conseillé la lecture de son ouvrage, ' Le Synode, c'est maintenant'. En convoquant le synode, le pape François voulait souligner l'importance de la participation des laïcs dans l'organisation de l'Eglise.

Un autre ouvrage est intéressant : 'ABC de la synodalité' par Ludovic Danto, aux éditions du Cerf.

## **8. Divers**

- L'éditorial de la prochaine feuille sera consacré à la présentation de notre nouvel évêque, Mgr Fabien Lejeusne.
- La St Vincent sera célébrée à Sovimont, le 18 janvier.
- Le prochain Conseil paroissial aura lieu le 6 janvier et on y abordera l' entrée en Carême, le 18 février.
- Un des participants à notre Conseil a suggéré , qu'avant la date prévue, l'ordre du jour du Conseil soit donné sur le site paroissial.



Nos paroisses ont pu passer une belle soirée en Avent grâce à la veillée de médiation et de partage animée par Sabine Van den Abbeele et sa famille. L'occasion de chanter ensemble et de réfléchir à notre marche en Avent.

Le 29 novembre dernier, le souper paroissial a rassemblé une cinquantaine de convives qui ont pu déguster une délicieuse raclette préparée par des bénévoles de nos trois paroisses et un dessert appétissant confectionné par des paroissiennes de Floriffoux.

Merci à toutes et à tous ceux qui sont venus partager ce repas dans une ambiance sympathique.

**Si l'on se fait des cadeaux le 14 février, c'est d'abord pour célébrer l'amour, en l'honneur de Valentin de Rome, prêtre et moine de l'antiquité, qui mariait les couples en cachette.**



Le marché artisanal organisé par les JEUNES EN EGLISE a rencontré un beau succès. Merci d'avoir soutenu cette animation qui permet de financer les projets du groupe (retraite, pèlerinage à Beauraing).



#### NOUS AVONS CELEBRE LE BAPTEME DE :

Célestin DELSIPEE, fils de Brieuc et de Justine JACOBY  
rue François Dache, 9 à Floriffoux

#### NOUS AVONS CELEBRE LES FUNERAILLES DE :

Anna GIOVENZANA , veuve d' Alfred MACAUX,  
née le 05 août 1935

Fernand BADOUX, veuf de Marie-Louise DERMONNE,  
né le 5 avril 1934

Nancy ENCART, épouse d'Olivier ALBERT,  
née le 1<sup>er</sup> mai 1975

Yvette ROMEDENNE,  
née le 1<sup>er</sup> octobre 1941

## Une petite pensée





Le 25 octobre 2025, Bernadette LOMBA nous a quittés. Durant de nombreuses années, elle a rendu différents services à la paroisse de Floreffe : chaque mois, elle recueillait les intentions pour les messes de chaque jour ; elle a été une trésorière rigoureuse de la Fabrique d'église ; elle a participé à la chorale et au conseil paroissial tant que sa santé le lui a permis ; elle distribuait aussi la feuille paroissiale. Son implication dans la vie paroissiale ne l'a pas empêchée d'apporter son aide à d'autres organisations.

Seigneur, tu m'offres cette nouvelle année

J'y mettrai le rouge de mon amour et de mon enthousiasme,  
le mauve de mes peines et de mes deuils,  
le vert de mes espoirs et le rosé de mes rêves,  
le bleu ou le gris de mes engagements ou de mes luttes,  
le jaune et l'or de mes moissons...

Je réserverais le blanc pour les jours ordinaires et le noir pour ceux où tu seras absent.

HUMOUR



**Un mois de janvier sans gelée n'amène jamais une bonne année.**

Le début est la partie la plus importante du travail. Platon

Renseignements sur la vie de nos paroisses :  
site : [paroisses-buzet-floreffe-sovimont.be](http://paroisses-buzet-floreffe-sovimont.be)

**Prochaine feuille paroissiale : le dimanche 22 février 2026**